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Pinceladas
✱ Según el INE, el Índice Ge-
neral de Precios de Expor-
taciones de los productos 
industriales registró un 
aumento interanual del 
5,1%, en el mes de febrero, 
lo que supone seis décimas 
inferior a la de enero.

✱ La Autoridad Independiente 
de Responsabilidad Fiscal (AI-
ReF) advirtió recientemenre, 

que la tasa de paro oficial 
cada vez “es menos re-
presentativa de lo que se 
quiere medir” porque, por 
ejemplo, no incluye a algunos 
trabajadores a tiempo par-
cial que quieren trabajar un 
mayor número de horas o a 
los desocupados no inscritos 
en el paro pero que desean 
trabajar, los llamados ‘des-
animados’.

✱ El Consejo Económico y 
Social (CES) de España consi-
dera que la formación dual 
servirá para afrontar los 
retos de productividad y 
empleo en el país, y pide la 
colaboración de familias, 
empresas, centros educa-
tivos y autoridades para 
recuperar el prestigio e 
impulsar esta opción edu-
cativa.
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Guadalajara está de moda
Guadalajara tiene muchos y grandes 

rincones por descubrir, cada día son 
más los que se acercan hasta nuestra 
provincia para visitarla, degustar-

la…y para ver el buen hacer de nuestros empre-
sarios. Estos, de todos los sectores, hacen que 
nuestra provincia sea, cada día, más reconocida 
y conocida, fuera de nuestras fronteras, tanto a 
nivel nacional como internacional.

Así, podemos decir bien alto que Guadalajara 
está de moda y, en este caso, nunca mejor di-
cho. El pasado sábado 
25 de marzo, en un 
marco incomparable 
como es el Palacio 
Ducal de Pastrana, 
Juan Carlos Pajares, 
Raquel López, Ge-
noveva Hita, David 
Moss y Cristina Del-
Chel, todos diseña-
dores de la provincia 
de Guadalajara, que 
mostraron su talento 
en la  pr imera edi-
ción de Guadalajara 
es moda.

Son todos, pero no 
están todos los que 
son, pues en nuestra 
provincia, tenemos 
más diseñadores de 
reconocido prest i-
gio, un sector, el de la 
moda, que empieza 
a volar alto y donde 
nuestros diseñadores visten a conocidas famosas 
e influencer para galas, entregas de premios, 
eventos varios e, incluso, en su día más impor-
tante, su boda.

Cada uno en su estilo, con diseños propios, 
pero todos hechos a mano con gran mimo y con 
referencias a nuestra tierra.

Pastrana se llenó de diseños elegantes, casual, 
hasta los patrones más selectos, innovadores y 

sofisticados. Amarillos, rojos, naranjas, negro y 
blanco, azul…una paleta de color inundó esta 
pasarela que agradó al numeroso público con-
gregado.

El talento de los diseñadores alcarreño quedó 
más que demostrado en estas poco más de 3 
horas que duró el evento, donde diseñadores, 
modelos, peluqueras y maquilladoras lo dieron 
todo para decir bien alto que Guadalajara está 
de moda.

Cristina DelChel presentó una colección donde 

los bordados y la pedrería fueron los protagonis-
tas junto a los colores vivos, pero todo, en ropa 
que quien la lleva puede sentir su comodidad y 
sentirse única.

David Moss adelantó su colección de primave-
ra-verano, con vestidos cortos, tops y faldas en 
lycra reciclada y con hasta 40 tipos diferentes 
de estampados. Prendas cómodas y muy llama-
tivas.

Genoveva Hita se caracteriza por las pinturas 
realizadas a mano en todas sus prendas. Grandes 
y llamativos tocados y complementos no restaron 
protagonismo a los espectaculares vestidos que 
presentó donde destacó el vestido de novia que 
cerró su desfile.

Raquel López, especializada en trajes de novia e 
invitada, presentó una colección cápsula, donde 
primó la artesanía, el diseño y la calidad. Borda-
dos, crepes de seda, gasas, todo esto y más se 
pudo admirar en los 10 diseños presentados para 

hacer de las  novias 
de hoy, unas novias 
reales.

JC Pajares fue el 
encargado de cerrar 
el desfile de esta pri-
mera edición de Gua-
dalajara es Moda ce-
lebrada en el Palacio 
Ducal de Pastrana, 
con una colección 
muy especial ,  muy 
arraigada a la tierra y 
donde han colabora-
do artesanos locales 
de la mano de arte-
sanía de Castilla-La 
Mancha. 

Patrones innova-
dores y sofisticados, 
siluetas sexys y over-
sizes completaron un 
desfile que dejó muy 
buen sabor de boca 
a todos los partici-

pantes y organizadores que han visto como el 
aunar sinergias puede crear cosas nuevas, pero 
sobre todo, dar una mayor visibilidad a sectores 
que creíamos inexistentes en nuestra tierra y 
que, poco a poco, van llevando el nombre de la 
provincia de Guadalajara a todos los rincones 
del mundo. Porque como decíamos al principio 
y no nos vamos a cansar de repetir, Guadalajara, 
está de moda.
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La Federación de Asociaciones y Py-
mes  y Autónomos de Comercio de la 
Provincia de Guadalajara (FEDECO), 
integrada en CEOE-CEPYME Guada-
lajara, como única interlocutora con los 
sindicatos de su sector, UGT y CCOO, 
ha sido la encargada, por medio de sus 
representantes y el departamento Jurídi-
co de la Confederación de empresarios 
de Guadalajara, de negociar el convenio 
colectivo del sector del comercio para 
la provincia de Guadalajara, que estará 
en vigor para el periodo comprendido 
entre los años  2019-2024.

Consenso
Este documento ha sido consensuado 

tanto por los trabajadores, como por 
los empresarios del sector y que servirá 
como texto de referencia hasta su cadu-
cidad el 31 de diciembre de 2024.

Ante la situación extraordinaria que 
tenía este convenio, pues no se había 
revisado desde el año 2019 y, conscien-
tes todas las partes de la necesidad de 
una actualización y adecuación al sector 
del comercio en todas sus vertientes, se 
han llegado a varios acuerdos positivos 
para ambas partes y donde se produce, 
ante la situación de inflación actual, una 
subida moderada de los salarios.

Conciliación
Para la mejor conciliación de la vida fa-

miliar y laboral, la jornada se estructura 
en 5 ó 6 días a la semana. En el caso de 
trabajar 6 días a la semana, el acuerdo 
establece un plus de 120 euros.

Además, el convenio colectivo del sec-
tor del comercio recientemente firma-
do, acuerda la creación de un protocolo 
de acoso laboral para aquellas empresas 
que todavía no dispongan del mismo.La firma tuvo lugar en la sede de la Patronal alcarreña. /Economía de Guadalajara

Firmado el convenio colectivo del comercio
E. de G/ Guadalajara
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A principios de mes se ce-
lebraba una nueva edición, 
concretamente la 42, de la 
Feria Apícola Internacional 
de Pastrana. Una feria que es 
la más importante del sector 
en España y una de las más 
relevantes a nivel europeo.

Una feria que, tras el COVID, 
volvía este año renovada y con 
novedades, donde destacaron 
ya no solo las conferencias y 
ponencias de gran nivel, como 
en ediciones anteriores, sino 
también las actividades para-
lelas que se celebraron durante 
todos los días de feria para 
hacerla más familiar y donde 
los más pequeños tuvieron mu-
chas actividades para conocer 
los secretos de la apicultura, o 
acercarse a esta.

Una cita que según los or-
ganizadores resultó todo un 
éxito, tanto de participación 
como de afluencia de público, 
demostrando, una edición más, 

Gran éxito de la 42 edición de la Feria 
Apícola Internacional de Pastrana
Como novedades hubo más actividades paralelas para toda la familia, en especial 
para los más pequeños. Las conferencias tuvieron una gran aceptación por parte 
de los asistentes

E. de G/ Guadalajara

Las administraciones y autoridades, junto con los organizadores, arroparon un año más la feria. /Marta Sanz

Diferentes momentos de la feria con las conferencias, talleres y asistencia de público./M. S. M.

el interés que despierta entre 
los profesionales del sector y 
del público en general.

La Feria Apícola de Pastrana 
fue inaugurada el jueves 2 de 
marzo por la tarde y tuvo sus 
puertas abiertas hasta el do-
mingo 5 de marzo.

LA CASA DE COMIDAS 
A LA FINCA ORGANIZA 
UN TALLER DE 
COCINA PARA TODA LA 
FAMILIA

El pasado 4 de marzo, la casa 
de comidas “A la Finca” orga-
nizó un taller titulado “Coci-
nando en igualdad”, dentro de 
las actividades que se estaban 
realizando a lo largo de esa 
semana, con motivo del día de 
la mujer.

Irene y Fernando, propieta-
rios del establecimiento fueron 
los anfitriones y los encargados 
de la realización del taller, 
donde los asistentes, una vez 
dispuestos de todo lo nece-
sario, delantal, gorro, recetas, 
papel y lápiz, se dispusieron a 
la realización de las 12 recetas 
seleccionadas.

Esta jornada culinaria contó 
con la presencia de 23 partici-
pantes, entre niños, mujeres y 
hombres que descubrieron más 
de un secreto a la hora de pre-
parar los platos que más tarde 
se degustaron en un ambiente 
distendido y que tendrá su 
continuidad en nuevos talleres 
que ya están preparando los 
gerentes de la casa de comidas 
A la Finca.



coyuntura
5CEOE-CEPYME Guadalajara Economía de Guadalajara

Yunquera resalta la 
bonificación del 95% del 
impuesto de construcciones 
a las empresas  

La técnica de la Oficina Impulsa 
Guadalajara, Pilar López, ha man-
tenido una reunión de trabajo con 
el alcalde de Yunquera de Henares, 
Lucas Castillo, dentro del marco 
del proyecto ‘Impulsa Guadala-
jara’ para actualizar los datos de 

suelo industrial disponible.
‘Impulsa Guadalajara’ cen-

tró gran parte de la reunión de 
trabajo, ya que el alcalde ha ma-
nifestado su buena disposición 
para la implantación de nuevas 
empresas. Además de los polí-
gonos Urraque I, Urraque II, el 

polígono Mohedano y el sector 
10, el alcalde destacó los avances 
del nuevo polígono industrial 
San Isidro con más de 1.300.000 
metros cuadrados y que vendrá a 
consolidarse como referente en 
la provincia.

Además, Castillo ha destacado 

E. de G/ Guadalajara

las infraestructuras de la zona 
y las buenas comunicaciones, 
así como las ventajas fiscales 
que ofrece el ayuntamiento co-
mo es la bonificación del 95% 
del impuesto de construcción 
(ICIO) a todas las empresas que 
generen riqueza y trabajo en el 
municipio.

Por otra parte, Pilar López 
pormenorizó en los detalles del 
proyecto, trasladando al edil las 
distintas peticiones que llegan a la 
Oficina Técnica con el fin de que 
conozcan las demandas actuales 
de empresarios e inversores y po-
der generar sinergias en un futuro 
próximo. De ahí que, el Ayunta-
miento ha quedado emplazado 
a facilitar a la Oficina de Promo-
ción Empresarial la actualización 
de la información disponible de 
Yunquera, las novedades en ma-
teria de suelo industrial, así como 
las ventajas fiscales que ofrece su 

municipio para la instalación de 
nuevas empresas.

Con el fin de continuar pro-
mocionando la provincia de 
Guadalajara como destino de 
inversión, se han elaborado una 
serie de videos de los principales 
municipios de la misma. De 
forma interactiva, se pueden 
conocer las ventajas que Yun-
quera de Henares ofrece para la 
inversión en el siguiente vídeo 
promocional: https://www.youtu-
be.com/ch?v=1Pr0VgDw0qg 

Durante el encuentro. /E. de G.
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La segunda edición de la feria 
internacional ‘Logistics Spain’ ce-
rró sus puertas con una gran salto 
cualitativo y cuantitativo en cuanto 
a expositores, partners, visitantes y 
ponentes, consolidándose así co-
mo un evento de referencia para el 
sector de la logística, el transporte 
y las industrias auxiliares gracias 
al impulso del Ayuntamiento de 
Guadalajara, CEOE-CEPYME 
Guadalajara, la Diputación Pro-
vincial y la Junta de Castilla-La 
Mancha.

Tras dos intensos días repletos 
de actividad en el ágora logística, 
contactos empresariales, networ-
king y oportunidades de negocio, 
la feria fue clausurada a lo grande 
por el alcalde de la capital, Alberto 
Rojo, que anunció el próximo paso 
de esta iniciativa: “Logistics Spain 
mira al futuro y se va a convertir en 
un gran hub logístico a nivel euro-
peo gracias a los agentes privados 
y a la incorporación de fondos eu-
ropeos. Este hub incorporará tres 
ejes vertebradores que suman a la 
feria anual: la escuela de formación, 
la aceleradora de proyectos y em-

‘Logistics Spain’ se consolida como 
una feria de referencia para la logística 
y el transporte
Este evento celebrado en Guadalajara ha tenido como partners a 
Amazon; Factor5; hi!Real Estate; Iberdrola; Luis Simoes; Grupo Polo; 
Montepino; Port Tarragona; Prologis y Pulsar Properties
E. de G/ Guadalajara

Las autoridades procedieron al corte de la cinta para inaugurar la segunda edición de la feria Logistics Spain. /Marta Sanz

El ágora, donde tenían lugar las ponencias, era uno de los espacios más concurridos. /M.S.M.

presas y la oficina especializada en 
atracción de inversión del sector”.

Estas palabras fueron pronun-
ciadas tras la entrega de recono-
cimientos ‘Innovation4Logistics’ 
a cuatro startups con soluciones 
innovadoras -IfLastmile, Gando-
lapp, OkCargo y Signos IOT- cu-
yos máximos representantes han 

mostrado al público que el talento 
emprendedor español está muy 
presente en el sector.

Durante las últimas dos jornadas, 
los asistentes pudieron conocer 
los productos y servicios de las 
empresas expositoras: Renault-
Autocarpe; Grupo Sifu; Combilift; 
Grupo Polo-Atdis Pharma; OK-

Cargo; Signos IOT; Indupavi; Luis 
Simoes; Port Tarragona; Control-
pack; hi! Real Estate; Montepino; 
Fieldeas; Transportes Sedano; Pa-
nelchok; DB Shencker; Regusa; In-
voitix; La Caixa; Pulsar Properties; 
Factor5; Adapta System; Datos 
Soluciones Informáticas; Prologis; 
Power&Glen; Audax Renova-

bles; Inserta Empleo Fundación 
Once; Grupo Logístico Santos, 
JHernando; J2 Servid; Combilift 
y Robotplus. 

Además, se mostraron las opor-
tunidades que brindan a las em-
presas el Instituto de Promoción 
Exterior de Castilla-La Mancha 
(IPEX) y el Instituto de Finanzas 
de Castilla-La Mancha; las gran-
des posibilidades de inversión y 
desarrollo de los ayuntamientos 
de Algete (Madrid), Cabanillas del 
Campo (Madrid) y Miranda de 
Ebro (Burgos), o las que ofrece 
la República Dominicana, país 
invitado en esta edición.

En esta segunda edición, ‘Lo-
gisitcs Spain’ contó con alianzas 
excepcionales. La primera de ellas, 
con el Centro Español de Logística, 
todo un referente para el sector; la 
segunda, con la Asociación de Car-
gadores de España que, además, 
celebró su asamblea general en el 
contexto de la feria. 

Hay que destacar también que, 
por segundo año consecutivo, 
empresas líderes con alta pre-
sencia en Guadalajara y en toda 
Castilla-La Mancha, mostraronsu 
apoyo como partners de esa feria 
- Amazon; Factor5; hi!Real Estate; 
Iberdrola; Luis Simoes; Grupo 
Polo; Montepino; Port Tarragona; 
Prologis y Pulsar Properties- dan-
do muestra de su compromiso 
con el desarrollo del territorial y el 
futuro del sector. 

Por otro lado, fue muy destacada 
la gran afluencia que tuvieron todas 
las mesas redondas y ponencias 
que se celebraron en el ágora lo-
gística. Allí, los máximos represen-
tantes de instituciones y empresas 
nacionales e internacionales como 
Amazon, GXO, FM Logisitcs, Sti-
hl, Logicor, Acer, Epson, Galletas 
Gullón, Alia-Cluster Logístico de 
Aragón, Zebra, el Foro de Logísti-
ca, la Universidad de Alcalá, XPO, 
Slimstock, Stef  o el Ministerio 
de Transportes abordaron temas 
como los retos del transporte; el 
futuro de la inmologística; el desa-
rrollo territorial; la innovación y el 
emprendimiento; la descarboniza-
ción; las autopistas ferroviarias y el 
talento y la formación o la visión 
de las mujeres en el sector, mesa 
llevada a cabo, precisamente, en el 
Día de la Mujer.

Logistics Spain ha cerrado así 
una edición especial que ha sido 
retransmitida en directo a través 
de www.logisticspain.com lugar 
donde, durante los próximos me-
ses, seguirá habiendo interesante 
contenido y muchas novedades.
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Imágenes de diferentes momentos vividos en los dos intensos días de la segunda edición de Logistics Spain. /Marta Sanz
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Juan Carlos Pajares, Raquel 
López, Genoveva Hita, David 
Moss y Cristina DelChel son los 
diseñadores que desfilaron este 
sábado ante un público relacio-
nado con el sector moda. Todos 
ellos mostraron sus diseños más 
exclusivos. Un total de cincuenta 
diseños, diez por diseñador se 
vieron en esta primera edición de 
la pasarela de moda provincial.

El Palacio Ducal de Pastrana fue 
el escenario con el objetivo de dar 
a conocer  el comercio de la moda 
de autor y acercar el trabajo de los 
creativos al público final.

El evento fue presentado por 
el actor y maestro de ceremonias, 
Emilio González.

En la pasarela se dejaron ver ex-
clusivas colecciones de los autores 
desde diseños casual hasta los más 
formales elegantes, con patrones 
innovadores y sofisticados. Diver-
sidad de materiales, estampados 
atrevidos, colores vivos y, por su-
puesto, negros y blancos en todas 
sus versiones, tanto para invitada 

Gran éxito de la primera edición 
de “Guadalajara es Moda”
El Palacio Ducal de Pastrana fue testigo de esta iniciativa de “Impulsa 
Guadalajara”, que pone en valor el talento de diseñadores de moda de 
la provincia de Guadalajara

E. de G/ Guadalajara

Diseñadores, peluqueras y maquilladoras posan con los organizadores del evento. /Economía de Guadalajara

como para novia.
“Guadalajara es Moda”, encua-

drada bajo el paraguas de Impulsa 
Guadalajara, es una iniciativa que 
busca poner en valor el talento de 
los diseñadores de moda de la pro-
vincia, así como de los profesiona-
les que rodean el sector como son 
los de maquillaje y peluquería. 

En esta edición se contó con un 
equipo de profesionales entre los 
que destacaron las maquilladoras 
Sonia Prieto y Maria Aliaga, y las 
peluqueras Laura Arribas y Aroa 
Martínez. 

Cada uno de los diseñadores 
presentó unas colecciones con 
estilo propio, todos ellos con di-
seños cuidadosamente realizados 
a mano en su atelier.

Cristina DelChel
 Los protagonistas de la colec-

ción TRAMA Y URDIMBRE 
que presenta esta diseñadora son 
los  tejidos y la importancia que tie-
nen los trabajos artesanales, delica-
dos y bien hechos, que hacen que 
cada pieza sea especial. Bordados, 

pedrerías, y texturas, combinados 
con colores vivos que transmiten 
energía y alegría, y crean contrastes 
únicos. La idea de la colección es 
la mezcla, la diversidad. 

DelChel se ha inspirado en 
el propio trabajo del atelier de 
costura, en el que cada pieza se 
trabaja, de una en una, con mimo 
y paciencia. Se vio una colección 
muy variada en formas y colores. 
Trajes de fiesta en verdes, azules, 
naranja, fresa. Combinados con 
organza, lentejuelas de todos los 
colores, tul fosforito, bordados 
con hilos metalizados y un tejido 
bordado con piedras naturales. 
Terminó el desfile con un par de 
novias con color, desenfadadas y 
no convencionales. Sin colas ni 
apreturas. Para una novia actual, 
que busque sentirse cómoda y 
única.

David Moss
La colección I AM DIVINE 

que presentó la marca David Moss 
en exclusiva en este evento ha sido 
confeccionada en su atelier. Es una 

colección de “Primavera/Verano” 
formada por un total de diez looks 
en los que se mostraron desde 
vestidos cortos,  tops, crop tops 
y faldas. 

Todo el material de la colección 
es Lycra reciclada (un tejido com-
pletamente sostenible) sobre la 
que se han impreso hasta 40 tipos 
diferentes de estampados todos 
creados por y para esta colección 
presentada en Pastrana. El re-
sultado final es una colección de 
prendas cómodas donde el punto 
fuerte son los estampados ya que 
forman prendas muy llamativas.

Genoveva Hita
La colección TIRAZ es el título 

que ha elegido Genoveva Hita 
porque en Al-Ándalus denomi-
naban así a los talleres textiles. 
Para este desfile ha creado una 
colección inspirada en la cultura 
Andalusí sirviéndonos de la Seda 
como conexión con la Villa Ducal 
de Pastrana. 

La colección que presentó esta 
diseñadora y artesana consta de 

diez piezas cada una de ellas de-
nominada con el nombre de una 
planta tintórea que se empleaba 
en Al-Ándalus. Confeccionadas 
todas ellas con distintos tipos de 
seda desde la organza, el crepe y 
el terciopelo, así como distintas 
técnicas de teñido como son: 
gutta, acuarela, sal, shibory, entre 
otros.

Raquel López
Basada en la intemporalidad, 

nace ÁCRONA, la colección cáp-
sula que presentó esta diseñadora, 
donde el lujo de los tejidos nobles 
reluce más que nunca, del recuerdo 
eterno que perdura en el tiempo y 
el savoir faire de la costura de autor, 
fundamentada en los valores de la 
marca más importantes: artesanía, 
diseño y calidad.

Tejidos de 1.890 se recuperan 
en esta colección junto a bordados 
de algodón antiguos que se entre-
mezclan con crepes en seda, bam-
bulas, guipur, piqué, gasas…Todo 
realizado a mano, íntegramente 
en su atelier de Guadalajara, para 
dar el máximo protagonismo a los 
oficios artesanos que apoyan y dan 
sentido al gran valor de la marca 
imprescindibles en cada diseño. 
La defensa a la sostenibilidad junto 
al lujo, caracterizan el estilo de esta 
nueva colección que se presentó 
en exclusiva en Pastrana junto a 
piezas icónicas de la marca que año 
tras año dan lugar a novias reales. 

JCPajares
ANNUAL 22.23 se convierte 

en la colección más especial de 
la firma gracias a la colaboración 
con artesanos locales de la mano 
de artesanía de Castilla-La Man-
cha. Esta colección tiene con fin 
impulsar la artesanía en el campo 
de la moda, rediseñar sus técnicas 
para su posterior conservación 
en los legados de futuras genera-
ciones. Cerámica, vidrio soplado, 
bordados a mano, esparto, tejidos 
realizados en telares centenarios 
navegan por una colección que 
afianza el carácter, estilo y el sello 
JCPAJARES.

Patrones innovadores y sofisti-
cados, siluetas sexys y oversizes, 
frunces estratégicos Y“cut-outs” 
se materializan gracias a paños de 
lana, organzas y puntos de seda, 
crepes, algodones, tafetanes, te-
jidos técnicos y neoprenos, entre 
otros. Las propuestas streetwear 
junto con las más sofisticadas se 
llenan de detalles con cadenas y 
plumas un recorrido cromático 
desde el negro a los tonos tierra, 
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pasando por naranjas, verdes, 
azules, rosas y ocres.

El acto de inauguración contó 
con las intervenciones del alcalde 
de Pastrana, Luis Fernando Abril, 
quien subrayó que Pastrana es 
un lugar privilegiado para acoger 
eventos de este tipo con este 
“majestuoso Palacio Ducal como 
escenario, donde la moda no es 
algo nuevo aquí”, apuntó.

Seguidamente, la presidenta 
de CEOE-CEPYME Guadala-
jara, Marisol García apuntó “la 
ilusión que teníamos de realizar 
un evento de este tipo pues, sin 
duda, se lo debíamos al sector y 
por ello seguiremos desde ‘Im-
pulsa Guadalajara’ junto con el 
resto de instituciones para seguir 
trabajando para posicionar la 
provincia de Guadalajara en el 
mapa”, sentenció.

La delegada de Economía, 
Empresas y Empleo de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 

Mancha, Susana Blas, destacó que 
“la moda nunca pasa de moda” 
y este escenario es inmejorable. 
“Desde la Junta seguiremos apo-
yando iniciativas de este tipo y 
colaborando dentro de Impulsa 
Guadalajara”, subrayó.

Por un lado, en palabras del 
presidente de la Diputación, José 
Luis Vega, “Guadalajara es Moda 
es una iniciativa que va a consoli-
darse pues supone poner en valor 
no solo el sector de la moda, sino 
también poner en valor a la provin-
cia, a nivel turístico. Hoy estamos 
ante un escenario inmejorable, el 
Palacio Ducal de Pastrana, pero 
este evento esperamos hacerlo 
extensivo a otros escenarios de la 
provincia como puede ser Cogo-
lludo o la Sierra Norte de Guada-
lajara”, remarcó.

El acto concluyó con un breve 
monólogo a cargo del presenta-
dor Emilio González y un vino 
de la tierra. Diferentes momentos del desfile y de los preparativos previos al mismo. /Economía de Guadalajara
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El próximo miércoles 
12 de abril tendrá lugar 
en los salones Lino Mon-
déjar, a las 9:45 horas, la 
“Jornada de aprendizaje 
de comercialización de 
productos de la tierra: 
packaging y marketing 
agroalimentario”. Una 
jornada encuadrada ba-
jo el paraguas de ‘Im-
pulsa Guadalajara’ y que 
reunirá a ponentes de 
primer nivel. 

Las inscripciones a 
esta jornada informati-
va pueden realizarse ya 
mismo, de forma gratui-
ta, a través del siguien-

Las últimas tendencias sobre 
packaging y marketing agroalimentario 

te enlace: http://
www.impulsagua-
dalajara.com/ins-
cripciones

Tras la inaugura-
ción institucional, 
dará comienzo una 
interesante jornada 
sobre “El uso res-
ponsable del pac-
kaging en el sector 
agroalimentario”, 
a cargo de Joa-
quín Fernández, 
director de Desa-
rrollo Estratégico 
de la Asociación 
de Fabricantes de 
Cartón Ondulado 
(AFCO- UNIQ).

Seguidamente, será 
el momento de enten-
der “La importancia 
del packaging para el 
marketing y la venta” 
de la mano de Silvia 
Mazzoli, formadora 
y consultora especia-
lizada en Marketing 
para Pymes.

Como tercera po-
nencia de la jornada 
contaremos con Be-
lén García, directora 
de la Plataforma Tec-
nológica Española de 
Envase y Embalaje 
(PACKNET), quien 
nos dará las “Claves 
de la circularidad en 

el packaging: la apuesta 
por la innovación tec-
nológica”.

A continuación, da-
rá comienzo una mesa 
redonda que lleva por 
título: “Entre la sos-
tenibilidad y la renta-
bilidad. Retos para las 
pequeñas y medianas 
empresas agroalimen-
tarias”, estará mode-
rada por Inmaculada 
Beguería, responsable 
de Comunicación de 
Grupo APAG, y conta-
rá como participantes 
con Francisco Cobo, 
gerente de Legumbres 
Burcol,  Pedro Juan Ló-La jornada será en Mondéjar. /E. de G.

pez, gerente de Harinas 
Santa Rita, Julio García, 
gerente de Olé tus hue-
vos camperos (Avícola 
Azañero) y Rafael Oli-
vares, responsable de 
Compras de Aperitivos 
Tapa, S.A.

Dicha jornada está 
organizada en cola-
boración con Grupo 
APAG-COAGRAL, 
Alimentos de Guadala-
jara y el Ayuntamiento 
de Mondéjar. 

‘Impulsa Guadalajara’ 
es un proyecto promo-
vido por CEOE-CE-
PYME Guadalajara, la 
Diputación Provincial, 
el Ayuntamiento de 
Guadalajara, la Junta de 
Comunidades de Casti-
lla-La Mancha, CCOO y 
UGT. www.impulsagua-
dalajara.com

E. de G/ Guadalajara
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La viceconsejera de 
Empleo, Diálogo social 
y Bienestar laboral, Nuria 
Chust y la directora ge-
neral de Formación de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Marta 
Roldán, acompañadas de 
la delegada de Economía, 
Empresas y Empleo en 
Guadalajara, Susana Blas 
y Vanesa Cuesta, jefa de 
servicio de Formación 
de Guadalajara, visitaron 
el centro de formación y 
negocios de CEOE-CE-
PYME Guadalajara, don-
de María soledad García, 
presidenta de la Patronal 

La viceconsejera de Empleo y la directora general 
de Formación visitan el centro de formación de CEOE

alcarreña, Javier Arriola, 
secretario general y Loren-
zo Escarpa, director del 
departamento de Forma-
ción de la Confederación 
de empresarios de Guada-
lajara, hicieron de anfitrio-
nes en unas instalaciones 
que cuenta con 650 metros 
cuadrados dedicados a la 
formación con un entorno 
ideal para el aprendizaje 
con un equipo técnico de 
última generación.

Las representantes de la 
administración pudieron 
intercambiar opiniones 
con el alumnado y per-
sonal docente de varios 
cursos que se están impar-

tiendo en estos momentos 
en el centro de los 75 que 
tiene programados para 
este año CEOE-CEPY-
ME Guadalajara.

Un centro que los re-
presentantes empresa-
riales mostraron como 
un centro al servicio de 
empresariado, personas 

trabajadoras autónomas 
y emprendedoras de la 
provincia de Guadalajara 
y que da soporte al traba-
jo diario de CEOE-CE-
PYME Guadalajara de 
ofrecer una formación de 
calidad, pues esta ha sido y 
es una de las máximas de 
CEOE-CEPYME Gua-

dalajara y por la que se 
lleva 44 años trabajando, 
ofreciendo formación gra-
tuita, tanto a trabajadores 
como desempleados, así 
como cursos privados de 
alta dirección y formación 
in-company.

Por su parte, las repre-
sentantes del Ejecutivo 
autonómico destacaron la 
importancia de la forma-
ción y la cualificación de las 
personas desempleadas de 
la región y el esfuerzo que 
está haciendo el Gobierno 
regional por ampliar la 
oferta formativa para lle-
gar a un mayor número de 
personas, con una especial 

Vieron el día a día de los alumnos. /Marta Sanz

importancia en las zonas 
más rurales de acuerdo a 
la Ley de Lucha contra la 
Despoblación de Castilla-
La Mancha, destinando 
para este fin más de 110 
millones de euros para el 
año 2023. 

Los interesados en par-
ticipar en alguno de los 
cursos ofertados por la 
Patronal alcarreña deben 
mandar su solicitud de 
inscripción al tiempo que 
pueden solicitar más in-
formación en el Centro 
de Formación de CEOE-
CEPYME Guadalajara, 
Torre Guadalajara 4ª plan-
ta, en la Avda. Eduardo 
Guitián, 11, remitiéndose 
al 949-21-21-00 o  a través 
del correo electrónico info.
formacion@ceoeguadala-
jara.es así como en www.
ceoeguadalajara.es/formacion

E. de G/ Guadalajara
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Star’s Café abrió sus puertas 
en septiembre de 1996 siendo 
el primer restaurante de comida 
americana en Guadalajara. Des-
de entonces se ha convertido 
en una de las referencias en la 
oferta de restauración y ocio de 
la ciudad.

Pregunta: ¿Qué es Star Ca-
fé?

Respuesta: Star’s Café es un 
restaurante especializado en co-
mida americana, con un estilo 
también muy americano diver-
tido y desenfadado.

P: ¿Cuánto tiempo lleváis en 
Guadalajara?

R: Abrimos el 12 de septiem-
bre de 1996. Así que este año 
cumplimos 27.

P: ¿Cómo ha sido la evolu-
ción en estos años?

R: La carta ha evolucionado 
con las preferencias de nuestros 
clientes, pero hemos mantenido 
el espíritu inicial de ofrecer una 
comida de estilo americano muy 
auténtica. En el local hemos 
mejorado sobre todo la terraza 
y como la trayectoria es ya muy 

larga ha habido todo tipo de 
servicios para los clientes, como 
talleres infantiles, conciertos, 
presentaciones de libros...

P: ¿Cuáles son sus especia-
lidades?

R: Tenemos una carta princi-
pal con entrantes y platos princi-
pales. Los Luciano’s Nachos son 
muy apreciados y como principa-
les destacaría las hamburguesas 
y las costillas. Desde hace dos 
años hemos incorporado una 
carta de sushi, que está teniendo 
excelente acogida.

P: ¿Qué ofrecen al cliente?
R: Lo principal es un ambiente 

agradable y si el cliente está a 
gusto puede optar por tomar 
unas cervezas disfrutando de 
la música, comer en familia o 
cenar con los amigos la oferta 
es amplia.

P: Son famosos sus nachos 
¿Qué les hace tan especiales 
para que todo el mundo hable 
de ellos?

R: Es una receta de nuestro 
primer chef, combina nuestro 
chili casero con salsa de queso 
chéddar, un toque mejicano y 
jalapeños, todo por encima de 

unos nachos recién cocinados.
P: Ofrecen servicio a domi-

cilio ¿Qué podemos pedir?
R: Tenemos una sección en 

nuestra web especial para llevar 
a domicilio. Pero aceptamos 
y llevamos cualquier cosa de 
nuestra carta, también sushi, por 
supuesto.

P: ¿Qué tipo de clientela 
es la que suele frecuentar el 
local?

R: Pues es muy variada, nos vi-
sitan muchas parejas para comer 
o cenar, pero también grupos de 
amigos que se reúnen aquí. Y los 
fines de semana en las comidas es 
un restaurante muy familiar.

P: También ofrecen música 
en directo ¿Cuándo y que tipo 
de animación?

R: Generalmente lo hacemos 
los jueves por la noche. Hemos 
traído todo tipo de grupos, pero 
nuestros músicos “residentes” 
son Chema Abascal Trío. Han 
cantado aquí desde el principio y 
nos han ayudado mucho a llegar 
donde estamos ahora.

P: ¿Cómo veis el sector en 
Guadalajara?

R: Pues creo que el sector está 

Star´s Café, la referencia de la 
comida americana en Guadalajara
En su establecimiento se puede disfrutar de comida típica americana y mejicana de la 
mejor calidad, ambiente divertido y familiar, actuaciones musicales en directo y terraza

E. de G/ Guadalajara

Un local muy frecuentado y conocido dentro del sector hostelero de la ciudad. /Star´s Café

sufriendo bastante por la subida 
de costes. Seguramente algo 
parecido pasa en otros sectores. 
Guadalajara no ha sido nunca 
una plaza fácil para la hostelería, 
quizás por la cercanía de Madrid 
y el corredor del Henares. Pero 
somos bastantes los empresarios 
del sector que seguimos en la 
lucha.

P: ¿Cómo veis el futuro del 
sector de la hostelería en la 
capital?

R: El futuro puede ser bueno 
ya que la ciudad está creciendo 
y creando grandes polígonos de 
logística que atraen población y 

posibilidades de negocio. Pero 
es necesario que se estabilicen 
los costes para que los empresa-
rios tengan más certidumbre y 
puedan invertir en sus negocios 
y crecer.

P: ¿Y el futuro de Star Ca-
fé?

R: Bueno, el Star’s Café está 
bastante consolidado, pero en 
trayectorias tan largas te toca 
afrontar muchos cambios de 
condiciones tanto a nivel global 
como local. Así que teniendo en 
cuenta que tenemos experiencia 
soy optimista para afrontar lo 
que nos traiga el futuro.

ANTONIO ACEBRÓN: Gerente de Star´s Café

Sus nachos son uno de los platos estrella. /Star´s Café
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El pasado 2 de marzo tuvo lugar 
la inauguración del nuevo concesio-
nario Quiles John Deere situado en 
Quintanar de la Orden en un acto 
que ha contado con la presencia del 
consejero de Agricultura, Agua y 
Desarrollo Rural, Francisco Martí-
nez Arroyo; el delegado de la Junta 
en Toledo, Javier Úbeda; la directora 
general de Agricultura y Ganadería, 
Cruz Ponce; el vicepresidente de 
Ventas y Maquinaria Agrícola y Es-
pacios Verdes para Europa, África y 
Oriente Próximo y Medio de John 
Deere, Alejandro Sáyago; los delega-

dos provinciales de Agricultura, Agua 
y Desarrollo Rural, y de Economía, 
Empresas y Empleo en Toledo, Jesús 
Fernández y Julián Martín, respec-
tivamente; alcalde de Quintanar de 
la Orden, Juan Carlos Navalón; así 
como los responsables y directivos 
de John Deere Ibérica y Quiles.

En el mismo acto, tuvo lugar la 
presentación a nivel nacional del 
nuevo modelo John  Deere 5ML, un 
tractor perfecto para la viña y otros 
cultivos leñosos. 

En primer lugar, Jose Vicente 
Quiles Orozco, Director General del 
Grupo Quiles, dio la bienvenida a casi 

un millar de asistentes, a los que agra-
deció su asistencia e invitó a confiar 
en Quiles y su equipo de profesiona-
les que ha puesto a disposición en las 
nuevas instalaciones.

A continuación, intervinieron Na-
cho Bielsa Quiles, Director Comer-
cial y Pablo Bielsa Quiles, Director de 
Servicios Agronómicos, miembros 
de la quinta generación de la empre-
sa familiar. Ellos se encargaron de 
hacer un repaso por la historia de la 
empresa, sus inicios hace más  de 140 
años, así como de los avances que han 
ido experimentando con el paso de 
los años, acompañando al agricultor 
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El Grupo Quiles inaugura su nuevo 
concesionario John Deere en Quintanar 

Este es el cuarto concesionario que el Grupo Quiles abre 
tras los de Guadalajara, Tarancón y Molina de Aragón

El grupo continúa 
con su expansión 
y llegando a la 
gran comarca 
de La Mancha 
toledana

Tuvo lugar la 
presentación a 
nivel nacional del 
nuevo modelo 
John  Deere 5ML

Imagen del nuevo tractor presentado en la inauguración del concesionario. /Grupo Quiles

en todas sus necesidades y ayudándole desde la transfor-
mación mecánica hasta la digital. Ambos recalcaron el 
compromiso de Quiles en desarrollar e implantar nuevas 
tecnologías en el campo, como por ejemplo la automa-
tización del Cuaderno de Campo Digital o el empleo de 
los drones en la agricultura.

Alejandro Sáyago, vicepresidente de John Deere para 
Europa, África y Oriente Medio, recalcó la gran apuesta 
que ha realizado la marca por los cultivos leñosos, refleja-
do, entre otros, en la apertura del Parla Innovation Center, 
centro especializado en investigación tecnológica en cul-
tivos como la vid y el olivo. También hizo hincapié en la 
importancia que es tener un concesionario cercano, que 
nos ofrezca todos los servicios que el agricultor requiere 
tanto en venta como postventa.

El alcalde, Juan Carlos Navalón, agradecía a la familia 
Quiles haberse fijado en Quintanar de la Orden para es-
tablecer su marca. “Cuando me dijeron que Quiles quería 
instalarse en nuestra localidad no me podía imaginar la 
importancia y la grandeza de esta empresa por su capaci-
dad de trabajo y, sobre todo, con una gran proyección de 
futuro por lo que es un orgullo para este pueblo y toda 
la comarca que una empresa como el grupo Quiles haya 
llegado hasta Quintanar”.

En ese sentido, recordaba que esta es una tierra agrícola 
por excelencia y de ahí la importancia de que los agricul-
tores necesiten de grandes colaboradores y aliados como 
el grupo Quiles.

Durante su intervención, el consejero de Agricultura, 
Agua y Desarrollo Rural, Francisco Martínez Arroyo, 
que también se congratulaba de esta nueva apertura del 
grupo Quiles en Quintanar, señalaba que “estamos a la 
vanguardia pues no hay sector económico que esté in-
novando más en Castilla-La Mancha que la agricultura y 
la ganadería”. De hecho, tal como afirmaba, “en nuestra 
región estamos ahora mismo creciendo por encima de la 
media del país. Somos la única Comunidad Autónoma 
que ha recuperado el nivel económico previo a la pan-
demia, y eso ha sido posible gracias a la agricultura y a 
la ganadería”.

 Durante el acto, se destapó el nuevo tractor John 
Deere 5ML. Por las características de este nuevo modelo 
estrecho y potencia hasta 130 CV, Quiles se reafirmaba 
en su convicción de que se adaptará perfectamente a las 
explotaciones de los agricultores en esta nueva zona, 
ayudándoles a obtener el máximo rendimiento.



El CEEI Guadalajara ha 
participado en la semana 
del emprendimiento eu-
ropeo, también conocida 
como la Startup Europe 
Week 2023 (SEW 2023), 
que se desarrolla, simultá-
neamente, en más de 350 
ciudades con el trasfondo 
del emprendimiento y la 
innovación local.

Durante la jornada que 
se ha desarrollado en Gua-
dalajara y que ha tenido 
lugar en el salón de actos de 
la delegación de la Junta de 
Comunidades de Castilla-
La Mancha en Guadala-
jara, se desarrollaron seis 
ponencias de empresarios 
y emprendedores alcarre-
ños en materia de digitali-
zación, a través de las que 
se abordaron temáticas de 
gran importancia para la 
región y su futuro como 
son el marketing digital, 
la economía circular, la 
inteligencia artificial y la 
ciberseguridad. Además, 
los asistentes han podido 
participar de manera activa 
generando un ecosiste-
ma de colaboración y de 
transferencia de informa-
ción bidireccional en el 
que se han puesto sobre 
la mesa algunas claves y 

herramientas punteras que 
facilitan el camino del em-
prendimiento a las empre-
sas de la provincia y ayudan 
a situar a Guadalajara a la 
vanguardia de las ciudades 
Europeas.

Así, en la sesión organi-
zada por el CEEI Guada-
lajara, se ha contado con la 
presencia de Susana Cer-
vera, consultora de mar-
keting digital en Serseo con 
la ponencia “Establece tu 
plan de marketing digital”, 
Mónica Salas, fundadora 
y analista de seguridad de 
GuardeBox con su prácti-
ca y dinámica ponencia so-
bre ciberseguridad titulada 
“Tun, Tun ¿Quién es? No 
abras la muralla”. 

“Inteligencia artificial 
aplicada a tu negocio” fue 
la ponencia impartida por 
Salvador Méndez, CEO 
Nexo-One Consulting. 
También participó Ana 
López, directora de Más 
Marketing con “Crea una 
tienda online desde cero”. 
Santiago Ramos, consultor 
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El evento de la Semana Europea del 
Emprendimiento del CEEI Guadalajara 
cuenta con la participación de más 
de 100 emprendedores

La digitalización fue uno de los temas tratados y de los que más atrajo la atención de los jóvenes. /Marta Sanz

30 aniversario del 
centro cultural Ibercaja

El Centro de Fundación Ibercaja en Guadalajara 
celebra sus 30 años presente en la ciudad como 
punto de encuentro para todos los alcarreños. En 
un evento Fundación Ibercaja presentó el programa 
de este aniversario con propuestas culturales, so-
ciales y lúdicas como el concierto de Ara Malikian, 
encuentros con personalidades como Vicente del 
Bosque, Luis García Montero, Elsa Punset o el 
Padre Ángel. 

El acto institucional del 30 Aniversario contó 
con la participación de Amado Franco, presidente 
de Fundación Ibercaja; José Luis Rodrigo, director 
general de Fundación Ibercaja; Alberto Rojo, alcal-
de de Guadalajara, y Blanca del Amo, directora del 
Centro Ibercaja Guadalajara.

Durante el evento, con la música en directo del 
pianista veneciano Breno Ambrossini y el grupo 
T’anAcustico, se abordó la historia del Centro 
a través de diferentes testimonios, así como su 
papel en la cultura, el desarrollo profesional, el 
emprendimiento y la acción social en la ciudad de 
Guadalajara. 

A lo largo de su historia, el Centro Ibercaja Guada-
lajara se ha caracterizado por ser un lugar de encuen-
tro para los alcarreños y un motor de innovación 
en la ciudad y la provincia. En estas tres décadas, se 
han impulsado innovadores programas didácticos 
y de emprendimiento, siempre con el objetivo de 
contribuir a fomentar y divulgar la cultura, las artes 
y el conocimiento.

La celebración de estos 30 años contará con un 
completo programa de actividades y eventos, en los 
que tendrán una importante presencia la música, el 
arte, la literatura o la gastronomía, junto con colabo-
raciones en el ámbito de la acción social y actividades 
enfocadas a los jóvenes y el público infantil.

Una de las citas imperdibles dentro de este 30 Ani-
versario es el concierto de Ara Malikian, que tendrá 
lugar el próximo 23 de septiembre en el Teatro Buero 
Vallejo. El violinista libanés actuó por primera vez en 
el Centro en el año 1996, participando en 3 recitales 
más en 1998, 2004 y 2010.

En el ámbito musical, se desarrollará también el 
concierto en familia con el grupo Klandestinos que 
estrenará su nuevo espectáculo, con el que se apoyará 
al área de psicooncología infantil de la asociación 
Contra el Cáncer de Guadalajara.

La programación contará también con un ciclo 
“Conversaciones con…”, en las que participarán 
relevantes personalidades de referencia en diferen-
tes áreas, como Vicente del Bosque y Felipe Reyes 
(deporte), Molo Cebrián (comunicación), Luis 
García Montero y Benjamín Prado (literatura), Elsa 
Punset (salud mental), María José Goyanes (artes 
escénicas) y el Padre Ángel (acción social).

La literatura también estará presente a través del 
ciclo “Los lunes te leo” con encuentros con escri-
tores como Emilio del Río, Manuel Vilas o Lorenzo 
Silva. Así mismo, se llevarán a cabo catas mensuales 
con productos alcarreños con denominación de 
origen como el espárrago verde, el aceite de oliva, 
la lavanda, vinos, cerveza artesana o quesos.

empresa
14 Economía de Guadalajara CEOE-CEPYME Guadalajara

en el Instituto Europeo de 
Innovación y Tecnología, 
con “Economía circular: 
Un nuevo estilo de em-
prendimiento” y Carlos 
Sanz, CEO de Fugu Stu-
dio fue el encargado de 

impartir la ponencia sobre 
“Análisis de RRSS y de-
tección de comunidades 
virtuales”.

Unas actividades que se 
han desarrollado dentro 
de la Startup Europe Week 
(SEW 2023), que es un 

movimiento promovido 
por la Comisión Euro-
pea y Europa Startup en 
el que participan más de 
250 países y que supone el 
mayor evento de conexión 
con Europa en temas de 
emprendimiento.

La inauguración contó 
con la presencia de Javier 
Arriola, director general 
del CEEI Guadalajara y 
Santiago Baeza, tercer te-
niente de alcalde del ayun-
tamiento de Guadalajara, 
coincidiendo ambos en la 
importancia de apostar por 
los nuevos talentos y el he-
cho de que los jóvenes y no 
tanto, vean en el empren-
dimiento una opción más 
como forma de vida. 

Se desarrollaron seis ponencias 
de empresarios y emprendedores 

alcarreños 

Santiago Baeza y Javier Arriola en la inauguración. /Marta Sanz
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Medio centenar de 
empresas en el ciclo 
de comercio exterior 

Medio centenar de empresas 
de la provincia de Guadalajara 
participaron en el último de los 
ciclos de jornadas de comercio 
exterior organizadas por CEOE-
CEPYME Guadalajara. Unas 
sesiones que se desarrollaron 
en el mes de marzo de manera 
online.

Un ciclo que se desarrolló por 
medio de CECAM y el convenio 
de colaboración suscrito con el 

Instituto de Promoción Exterior 
de Castilla-La Mancha (IPEX) y 
la colaboración de la Diputación 
de Guadalajara.

La primera de las jornadas, 
versó sobre Plataformas de ayu-
da para la internacionalización: 
CRM, aduanas, email marke-
ting”, donde se analizaron las 
herramientas más usadas para 
la internalización.

El 22 de marzo la sesión for-
mativa se centró en “Market-

places internacionales”, donde 
se estudiaron cuáles son los 
diferentes tipos de marketplaces, 
según sus usuarios, los produc-
tos que se venden, así como la 
gestión del pago. Además de 
identificar los marketplaces que 
tienen un mayor número de 
importadores-exportadores y 
que coste tiene estar presente en 
estas plataformas.

La última de las jornadas de 
este ciclo virtual de comercio ex-

terior organizado por el departa-
mento de Comercio Exterior de 
CEOE-CEPYME Guadalajara 
tuvo lugar el pasado 24 de marzo 
con una ponencia titulada “De-
finición y precio en el mercado 
de destino”, donde se aprendió 
a construir tarifas de precios de 
exportación teniendo en cuenta 
factores como el transporte en 
origen o en destino, así como 
los impuestos, adunadas o cer-
tificados, entre otros aspectos 

de interés.
Las tres jornadas formativas 

estuvieron impartidas por Pa-
blo Gómez, homologado con 
consultor estratégico para el 
programa ICEX-Next y como 
consultor y formador para el 
IPEX. Es economista y co-escri-
tor de tres libros sobre comercio 
exterior, además de tener 24 
años de experiencia en comercio 
exterior y ser el fundador de la 
consultora OFTEX.

E. de G/ Guadalajara

Imágenes de dos de las jornadas desarrolladas. /E. de G.
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Renovado el convenio 
de colaboración con 
Audax Renovables

CEOE-CEPYME Guadalaja-
ra buscando mejorar la eficacia 
y eficiencia de las empresas de 
la provincia de Guadalajara, ha 
renovado su convenio de cola-
boración con Audax Renovables, 
empresa de referencia en el sector 
energético, dedicada a la genera-
ción de energía 100% de origen 
renovable y a la comercialización 
de electricidad y gas. 

El Grupo Audax continúa con 

su apuesta por la provincia, ya 
que cuenta con cuatro plantas 
fotovoltaicas en Guadalajara que 
suman una potencia de 21,87 
MW. Las plantas fotovoltaicas 
de Alberizas I, II, III y IV, con 
una potencia de 5 MW, que están 
ubicadas en el municipio de Tori-
ja. En el municipio de Fontanar 
está la planta fotovoltaica de 
Cañamares, con una potencia de 
5 MW y la planta de La Miranda, 
con una potencia de 6,87 MW. 

Además, las plantas fotovoltaicas 
Carolinas I y II, con una potencia 
de 5 MW en total, se encuentran 
en el municipio de El Casar. 

El convenio fue firmado por 
Pedro Hernández, vicepresidente 
de CEOE-CEPYME Guadalaja-
ra y por parte de Audax Renova-
bles por Óscar Santos Juvé, direc-
tor general de Audax Renovables, 
acompañado de Marc Farriol, 
director comercial corporativo. 
Al acto también asistió Óscar 

E. de G/ Guadalajara

Rodríguez, geren-
te de EnerSpain, 
empresa colabo-
radora de Audax 
Renovables. 

Gracias a este 
convenio los so-
cios de la Patronal 
alcarreña podrán 
acceder a un es-
tudio de su con-
sumo energético, 
al mismo tiempo 
que se les asesorará sobre los di-
ferentes productos para ahorrar 
en sus costes energéticos. Audax 
Renovables les ofrecerá tarifas de 
luz 100% de origen renovable, 
gas natural, así como todo un 
portfolio de servicios y produc-
tos de eficiencia energética como 
la instalación de placas fotovol-
taicas o los puntos de recarga de 
vehículos. 

Aquellas empresas, pymes y 
autónomos socios de CEOE-

CEPYME interesados en los 
beneficios de este nuevo con-
venio suscrito por la Patronal 
alcarreña, pueden informarse en 
www.ceoeguadalajara.es o escribien-
do a convenioceoe@audaxrenovables.
com , así como en los teléfonos 
949492989 o en el 689105306 
donde desde su departamento de 
atención al cliente se realizará un 
estudio personalizado y ajustado 
a las condiciones del mencionado 
convenio. 

La firma tuvo lugar en Logistics Spain. /Marta Sanz
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Naturix, el arte de la pesca en Guadalajara
Curro Villarreal, con más de 20 

años de experiencia en el sector de 
la acuicultura, desarrolla la actividad 
de cría de trucha arcoíris en plena 
naturaleza desde el 2006 en el tér-
mino municipal de Valderrebollo, 
provincia de Guadalajara.

Aquí se crían unas truchas de muy 
alta calidad y en el entorno inmediato 
a la zona de crianza, en el lago de pes-
ca, se puede disfrutar de la actividad 
de la pesca recreativa. 

Además se realizan  visitas guiadas a 
nuestras encantadoras instalaciones, 
donde se pueden ver las diversas fases 
de su crianza y ayudar en algunas de 
las tareas cotidianas como puede ser 
la alimentación de los alevines.

Contamos con un lago de pesca de 
6.000m² donde pescadores de todas 
las categorías, desde los más nóve-
les hasta los más expertos, visitan 
nuestras orillas para disfrutar de las 
aseguradas capturas.

Instalaciones
Nuestras instalaciones son ideales 

y están preparadas para la iniciación 
de pesca de niños y adultos, tanto a 
cebo como a cucharilla o a cola de 
rata. La recompensa de las captu-
ras y el disfrute de la tranquilidad 
durante el ejercicio dela pesca están 
garantizadas.

Disponemos de personal cualifica-
do que podrá brindarles estupendos 
consejos en este arte. 

E. de G./ Guadalajara

Las instalaciones se encuentran en la localidad de Valderrebollo. /Naturix

Actividades de ocio para toda la familia. / Naturix

Gracias a la crianza de trucha que efectuamos 
en nuestra granja piscícola se puede gozar de 
estupendos lances de pesca favorecido por las 
repoblaciones diarias que realizamos, garanti-

zando así buen número de piezas y entreteni-
miento.

¿Vas a ir a comprarlas a la pescadería? ¡¡¡ Ven 
y sacarlas tú mismo!!!
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Montepino Logística, vehículo de 
inversión alternativo gestionado por 
Valfondo y promovido junto a Ban-
kinter Investment, colocó su primera 
piedra de su proyecto inmologístico 
en el polígono de El Ruiseñor de 
Guadalajara. El acto, al que acudieron 
la consejera de Economía, Empresas y 
Empleo de Castilla-La Mancha, Patri-
cia Franco, el alcalde de Guadalajara, 
Alberto Rojo y el director general de 
Valfondo y consejero de Montepino, 
Juan José Vera, marca el inicio de las 
obras de este importante complejo 
logístico.

El desarrollo de la totalidad de este 
proyecto, en el que la promotora va 
a invertir alrededor de 100 millones 
de euros para desarrollar un total de 
130.000m2 construidos, tendrá lugar 
en una parcela de 225.779,9m2 que 
limita al noroeste con la autovía CM-
10, lo que dota al complejo de una 
posición estratégica privilegiada.

En la primera fase de este com-
plejo logístico, que ocupa un total de 
79.738m2 de suelo, se desarrollará un 
edificio Big Box de una superficie total 
construida de 42.605m2. Adosado a 
una de las fachadas se levantará, ade-
más, un edificio de oficinas y servicios 
distribuido en dos alturas.

En torno a esta implantación se 
dispondrá de un vial perimetral para 
la circulación de los vehículos pesados 
y para el proceso de carga y descarga, 
que contará con 70 muelles, ubicados 
en ambas fachadas longitudinales de 

la plataforma. Asimismo, se construirá 
una zona de aparcamiento con 280 
plazas de vehículos junto al edificio de 
control de accesos del complejo.

La inversión para esta primera fase 
del proyecto es de 33,5 millones de 
euros, y está previsto que su cons-
trucción finalice a mediados de 2024. 
En una segunda fase, cuyas obras 
empezarán en el segundo trimestre 
de 2024, la promotora contempla la 
construcción de una plataforma lo-
gística Big Box de 88.500m2 de GLA 
que se prevé que esté terminada en el 
segundo trimestre de 2025.

Sostenible
Los nuevos edificios logísticos se 

levantarán siguiendo las políticas que 
Montepino implanta en todos sus 
proyectos. Serán edificios modernos, 
sostenibles y sofisticados desde el 
punto de vista tecnológico, y como 
todo el portfolio de Montepino ob-
tendrán la certificación LEED.

De hecho, el objetivo es que cada 
uno de los nuevos edificios opte, como 
mínimos, al nivel LEED GOLD, ade-
más de ejecutarse siguiendo el com-
promiso de Montepino de descarbo-
nización del portfolio, actuando sobre 
la operación como en la construcción 
del edificio. Así se contemplan la gene-
ración de energía renovable por medio 
de paneles fotovoltaicos y el uso de 
materiales con menos impacto am-
biental en la construcción. Además, 
se prevé la plantación de unos 130 
árboles autóctonos que van a generar 

un entorno amable y acogedor.
Entre las características de estos 

nuevos edificios destacan tanto el alto 
aporte de luz natural en las estancias 
como el alto nivel de calidad del aire 
interior. Asimismo, se aplicarán en el 
desarrollo los nuevos conceptos de 
relación entre los trabajadores y los 
edificios, buscando la excelencia en 
los puestos de trabajo, con un espacio 
sostenible con altos niveles de confort 
y habitabilidad, que mejoran la expe-
riencia del trabajador, el bienestar y la 
retención del talento.

Enclave
Con la puesta en marcha de este 

complejo inmologístico en el polígo-
no El Ruiseñor, Montepino afianza 
su apuesta por Guadalajara como 
uno de los puntos estratégicos para 
el desarrollo logístico de la Península 
Ibérica. De hecho, este proyecto en el 
polígono El Ruiseñor, completa al que 
la promotora está llevando a cabo en 
el polígono de nueva creación Puerta 
Centro Ciudad del Transporte, en 
Marchamalo.

Además de la provincia arriácense, 
su inversión se extiende a toda Castilla-
La Mancha, donde ha invertido 1.187 
millones de euros en los últimos 5 
años. La promotora tiene en la comu-
nidad, un total de 25 activos, 8 operati-
vos, 5 en construcción y 12 suelos, con 
una superficie de 1.422.726m2, de los 
cuáles, 958.177m2 están construidos 
o en construcción y el resto está por 
desarrollar.
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Montepino coloca la primera piedra de su Montepino coloca la primera piedra de su 
proyecto logístico en el polígono del Ruiseñorproyecto logístico en el polígono del Ruiseñor
La primera fase del proyecto, que ocupa 79.738m2 de suelo, 
supone la construcción de una superficie total de 42.605m2. 
Una plataforma Big Box para 2024

Este proyecto 
consolida a 
Montepino como 
líder en eficiencia 
en el mercado 
inmologístico

Se construirá 
también un 
edificio logístico 
de 88.500m2 de 
GLA

Autoridades y responsables del proyecto pusieron la primera piedra. /E. de G.

El CEEI acoge el II foro 
startup de CLM

El CEEI Guadalajara acogerá el jueves 13 de abril el II foro 
Startup de CLM que tiene como objetivo la puesta en valor 
del ecosistema emprendedor e innovador de la región, orga-
nizado por los CEEIs de Castilla-La Mancha (Guadalajara, 
Albacete, Ciudad Real y Talavera de la Reina-Toledo).

Un encuentro que volverá a ser el punto de conexión y ge-
neración de sinergias entre los viveros, startups, incubadoras 
y lanzaderas de nuestra región.

Serán 4 las startups,, que participen en la mesa redonda 
organizada para este II foro, se trata de Fetén (Guadalaja-
ra), Proyectos y Modulares (Albacete), Violeta Porté (Ciu-
dad Real) y Thermogreen (Toledo), además se contará con 
la presencia de Jose Ángel Terradillos, consejero técnico de 
la Subdelegación General del Fomento de la Innovación 
del Ministerio de Ciencia e Innovación para hablar sobre 
el Sello PYME Innovadora, y con  Juan Salazar, gerente 
CCO Media Markt. Experto y especialista en tecnología, 
comunicación, gestión de equipos y relaciones humanas 
quien impartirá la ponencia “Omincanalidad, la integra-
ción para mejorar la experiencia del cliente”.

Javier Rosell, director general de empresas de la conse-
jería de Economía, Empresas y Empleo de la Junta será 
el encargado de cerrar el Foro.

Las experiencias de éxito empresarial con ADN innovador 
correrán a cargo de las 4 empresas invitadas:

Fetén
Firma de cosmética masculina que ha revolucionado 

el sector beauty con sus productos de cuidado Premium, 
sostenibles y hechos 100% en la España rural a través de 
una marca aspiracional que nace de la actitud por disfrutar 
de la vida fetén. Sus fundadores, Edu López-Villalta y Ester 
Somolinos, tras diversas experiencias nacionales e inter-
nacionales en cosmética y digital business, desarrollaron 
un modelo de negocio pionero que integra lo mejor de los 
canales online y offline, con el compromiso de romper con 
las reglas del juego.

Proyectos y modulares
Diseñan y fabrican módulos de alta calidad con la máxima 

eficiencia energética y aislamiento acústico. Sus diseños son tan 
útiles y versátiles que se pueden utilizar como primera vivienda, 
casas auxiliares, bunkers, habitaciones del pánico y cualquier 
otro servicio que nuestros clientes requieran. También lo 
transportan e instalan a nivel nacional e internacional.

Violeta Porté
Licenciada en periodismo y especializada en comunicación 

corporativa y relaciones públicas, cuenta con 10 años de 
experiencia en el sector y, actualmente, es directora en una 
agencia de comunicación. En  2021 creó la primera marca 
de moda española para personas con diabetes, Violeta Porté. 
Un proyecto emprendedor e innovador que busca generar 
un impacto social masivo con el propósito de mejorar la 
calidad de vida de las personas que conviven con distintas 
condiciones de salud.

Theermogreen
Fabricantes de aislamiento térmico a partir de residuos 

plásticos. El 100% de su materia prima es reciclada. Su 
actividad está basada en un modelo de economía circular, 
promoviendo el uso de materiales reciclados y la gestión y 
reducción de los residuos generados.

E. de G/ Guadalajara
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Las ventas de las pymes frenan 
en el cuarto trimestre
Los costes siguen subiendo por encima de las ventas, debilitando los 
márgenes empresariales. En los últimos 24 meses, los costes acumulan 
un aumento del 33%

Las ventas de las pymes se 
estancan a cierre de 2022, mien-
tras que los costes continúan 
subiendo y estrechando los 
márgenes empresariales, según 
se desprende del Indicador 
CEPYME sobre la Situación de 
las Pymes Españolas del cuarto 
trimestre de 2022.

Aunque las ventas de las py-
mes siguen creciendo dilatadas 
por el efecto de la elevada infla-
ción en la facturación en euros, 
en el último trimestre del año 
no solo se ralentizaron hasta 
el 11,7% (un 10,6 en las más 
pequeñas), frente al 14,5% del 
mismo periodo del año ante-
rior, sino que las operaciones en 
volumen de unidades vendidas 
prácticamente se congelaron a 
finales de año. De hecho, en las 
pequeñas empresas las ventas 
reales registraron una exigua 
variación del 0,1%, eliminando 
los efectos de la inflación en la 
facturación en euros corrientes, 
y avanzaron un 3% en las me-
dianas empresas. 

Al mismo tiempo, los costes 
totales de las pymes continua-
ron creciendo por encima de 
lo que lo hicieron las ventas, 

impulsados por la energía y los 
costes laborales, que aumenta-
ron casi un 6% en las pequeñas 
empresas. Exactamente, los 
costes globales se incrementa-
ron un 12,6%, y hasta un 13,6% 
en el caso de las más pequeñas, 
en el último trimestre del año.

Márgenes
Esta ecuación presiona los 

márgenes de las pequeñas y 
medianas empresas, que se 
contraen debido a la inflación, 
la ralentización de las ventas y el 
aumento de la carga financiera. 
Un escenario que también se 
debe tener en cuenta a la hora 
de determinar el marco salarial 
para los próximos años, ya que 
la empresa todavía arrastra 
secuelas desde la pandemia, 
que se reflejan, en parte, en un 
ratio de endeudamiento su-
perior al 80% en las pequeñas 
empresas. 

En el cuarto trimestre, los 
costes laborales han seguido 
creciendo más en las empresas 
pequeñas (un 5,8% en el último 
trimestre) que en las medianas 
(4,2%), reflejando el desigual 
impacto por tamaño de empre-
sa del alza del salario mínimo 

interprofesional (SMI). A esto 
hay que sumar las acumulativas 
subidas de cotizaciones que ha 
sufrido la empresa durante los 
últimos 5 años. Desde 2018, las 
bases mínimas de cotización 
han subido cerca de un 50% y 
las máximas lo han hecho un 
18,5%. Además, se ha registra-
do la primera subida de tipos 
de cotización de los últimos 40 
años, ampliada ahora de for-
ma considerable con la nueva 
aprobación de la reforma de 
pensiones.

Costes
En los últimos 24 meses, 

los costes han acumulado un 
aumento del 33% en las py-
mes. La persistencia de esta 
situación está menoscabando 
la resistencia de la empresa. De 
hecho, en el último trimestre 
del año se constata un cambio 
de tendencia en la actividad de 
la pyme, que se traduce en un 
debilitamiento del empleo y en 
la primera reducción anual del 
número de empresas que se re-
gistra desde 2013 (exceptuando 
los años con mayor impacto de 
la pandemia), con un saldo de 
1.151 pymes menos.

Son datos del Indicador CE-
PYME sobre la Situación de 
las Pymes Españolas, que cerró 
2022 por debajo de los niveles 
prepandemia. El índice, que 
asemeja las calificaciones de 
un examen, exhibe un somero 
aprobado (5,2 puntos) en el 
cuarto trimestre del año ante-
rior y una nota de 5,4 puntos 
para el conjunto del ejercicio, 
frente a los 5,7 de 2019.

Industria y agricultura
La merma del parque em-

presarial se concentra en las 
microempresas: caen un 0,6%, 
hasta desparecer 6.262 empre-
sas de menos de 10 empleados. 
Mientras, las firmas pequeñas 

subieron un 2,6%, en 4.164, y 
las medianas, un 3,7%, en 948.

Por sectores, destaca la pér-
dida de 7.057 pymes en activi-
dades agropecuarias a lo largo 
de 2022 (-6,8%) y de 876 en la 
industria (-0,8%). No obstante, 
crece el número de empresas en 
la construcción (+2.895) y los 
servicios (+3.888) un 2,1% y un 
0,4% respectivamente.

En términos de solvencia, 
los concursos de acreedores 
se dispararon un 87,6% en el 
tercer trimestre de 2022, tras 
finalizar la moratoria concursal 
y siguieron subiendo un 23,6% 
en el cuarto trimestre.

Crédito
Según los resultados del In-

dicador de CEPYME, las py-
mes están sufriendo una fuerte 
restricción del crédito debido 
a los efectos de la inflación y al 
cambio de política monetaria. 
La subida de precios provoca 
que los nuevos préstamos cu-
bran un menor porcentaje de las 
ventas. A cierre de 2022, repre-
sentan un 14,7% del volumen 
de ventas, frente a una media 
del 19,8% en el trienio previo a 
la pandemia (2017-2019)

Además, el tipo de interés 
medio de los nuevos créditos 
bancarios a pymes ascendió 
al 3% en 2022, umbral que se 
supera por primera vez desde 
marzo de 2015, lo que encare-
ce los gastos financieros. Hay 
que remontarse a 1995 para 
encontrar un incremento de 1 
punto porcentual en un solo 
trimestre.

Las pequeñas empresas han 
acusado más el deterioro de 
la coyuntura, justo cuando el 
tamaño medio de las pymes 
se reduce por décimo trimes-
tre consecutivo y se constata 
una ralentización de las ventas 
simultánea a la carestía del 
crédito.

Las pymes tienen que hacer muchas cuentas al subir los costes. /E. de G.
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Últimas 
plazas para 
el curso 
gratuito sobre 
ciberseguridad 

El CEEI Guadalajara está 
colaborando en la organi-
zación del curso gratuito 
de ciberseguridad y que se 
desarrollará en el centro 
alcarreño a partir del 17 de 
abril y con una duración de 
253 horas presenciales, y 
del cual quedan las últimas 
plazas disponibles.

Curso que se encuentra 
inmerso dentro del progra-
ma Actualízate, fomento 
de la empleabilidad en áreas 
digitales y que cuenta con 
la financiación del Fondo 
Social Europeo a través del 
ministerio de Asuntos Eco-
nómicos y Transformación 
Digital.

Esta formación se reali-
zará con una metodología 
enfocada a la práctica. Todo, 
con profesionales expertos 
certificados en cibersegu-
ridad y apostando por la 
empleabilidad, siendo lograr 
un empleo, el objetivo final 
de este curso.

Los alumnos, aprenderán, 
a través de la práctica todo lo 
necesario sobre ciberseguri-
dad para ser competitivos en 
el mundo laboral, al tiempo 
que, todo lo aprendido será 
lo que ponen en práctica los 
expertos en sus empresas, 
para llegar a la dualidad for-
mación-empleo.

Para lograr todo esto se 
estudiarán aspectos como 
la importancia de la ciber-
seguridad, pasando por las 
bases de la programación, 
el hacking ético, hasta llegar 
a desarrollar ataques simula-
dos y auditar la seguridad de 
una empresa, sin olvidarse 
de aspectos tan importan-
tes como la recolección de 
flags, el análisis forense o la 
normativa legal, entre otros 
aspectos de interés para lo-
gar convertirse en un hacker 
ético que sabe identificar las 
vulnerabilidades de una em-
presa y es capaz de construir 
redes seguras.



NUEVO 
DACIA SANDERO 
STEPWAY

AUTOCARPE
C/FCO. DE MEDINA Y MENDOZA P-38 POL.2
TEL: 949 207 240. GUADALAJARA

    DACIA.ES

Con 3 años de mantenimiento opcional incluidos en la cuota*. Y 
además, solo del 10 al 20 de marzo visita tu concesionario Dacia 
y disfruta de condiciones especiales adicionales en toda la gama.

DESDE

Entrada: 3.456,63€
Última cuota: 9.814,99€

4€/DÍA* / 120€/MES*

Gama SANDERO STEPWAY - consumo mixto WLTP (L/100KM) 5,3 - 7,4. Emisiones WLTP CO2 (g/km) 108 - 140.
*Oferta válida en Península y Baleares para particulares y autónomos que realicen un pedido del 01/03/2023 al 31/03/2023 de un SANDERO STEPWAY, siempre que financien a través de Dacia Preference con RCI Banque 
SA, Sucursal en España. Precio al contado: 15.170,00€. Ejemplo de financiación para SANDERO STEPWAY Stepway Essential 74kW (100CV) ECO-G . PVP con Promociones: 14.170,19€. Entrada: 3.456,63€. Importe a 
financiar: 11.578,28€. 36 cuotas de 120€ al mes (4€/día) y una última cuota de 9.814,99€. Comisión de Apertura (al contado): 358,93€ (3,10%). Intereses: 2.556,71€. Coste total del crédito: 3.310,00€. Importe Total 
Adeudado: 14.493,92€. Precio total a plazos: 17.950,55€. TIN: 7,75%. TAE: 10,93% El mantenimiento no forma parte del coste de la financiación a efectos del cálculo de la TAE. El importe a financiar incluye protección 
de pagos obligatorio (394,36€) y el mantenimiento opcional (470,36€) preconizado por la marca durante 3 años o 50.000km (la condición que suceda antes). Sistema de amortización francés. La oferta incluye IVA, 
impuesto de matriculación, transporte y descuentos promocionales. Permanencia mínima de 36 meses. El importe mínimo a financiar será el de mayor cuantía entre 6.000€ o el importe de la última cuota. Sujeto a kilometraje 
máximo de 15.000kms/año. Incompatible con otras acciones financieras. El modelo visualizado puede no coincidir con el ofertado. Dacia recomienda:
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E l 
presidente de la Federación 
provincial de Turismo y Hos-
telería de la provincia de Gua-
dalajara, Juan Luis Pajares y 
Carlos Palacios, director ins-
titucional territorial de Banco 
Sabadell, han firmado un con-
venio de colaboración entre 
ambas entidades por el cual, 
las empresas y empresarios 
asociados a esta federación, 
integrada en CEOE-CE-
PYME Guadalajara, podrán 
beneficiarse de productos 
y servicios en condiciones 
preferentes.

Este convenio abarca una 
oferta global adaptada al de-
sarrollo de la actividad em-
presarial turística y hostelera 
de la provincia de Guadalajara 
y pone a disposición de los 

socios  de esta federación, 
productos y servicios, con el 
objetivo de facilitarles el acce-
so a las nuevas tecnologías, a la 
financiación del circulante en 
cualquiera de sus modalida-
des, así como la financiación a 
medio y largo plazo de nuevas 
inversiones mediante présta-
mos y leasing.

Productos
Unos productos que están 

encaminados a solucionar las 
necesidades financieras de 
los empresarios alcarreños 
de este sector. Unas condicio-
nes financieras que vendrán 
determinadas teniendo en 
cuenta el perfil de la empresa 
contratante, así como de las 
características del proyecto a 
financiar. Haciendo mención 

especial a que las 
pequeñas empre-
sas o microempre-
sas, así como las 
PYMES, tendrán 
un tratamiento 
muy favorable en 
atención a esa na-
turaleza.

La Federación 
provincial de Tu-
rismo y Hostelería 
de la provincia de 
Guadalajara, hará 
difusión de la in-
formación, así co-
mo de los produc-
tos ofertados para, 
que el mayor número 
de socios posibles se puedan 
beneficiar de estas condicio-
nes ventajosas. 

Durante la firma del con-

venio de colaboración, que 
ha tenido lugar en la sede de 
CEOE-CEPYME Guadala-
jara, tanto Juan Luis Pajares, 

como Carlos Palacios, han es-
tado acompañados por Mar-
celino García, director de la 
oficina de Banca Comercial.

La federación de Turismo y Banco Sabadell 
firman un convenio de colaboración

asesores de empresa
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La firma tuvo lugar en la sede de la federación. /M.S.M.

E. de G./ Guadalajara
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Los técnicos de la Oficina 
Impulsa Guadalajara, mantu-
vieron una reunión de trabajo 
con la alcaldesa de Alovera, 
Purificación Tortuero, con el 
fin de actualizar, entre otros 
temas, los datos de suelo in-
dustrial.

Tortuero destacó que la en-
trada de empresas en Alovera 
se debe a las ventajas que el 
municipio ofrece como son: 
la cercanía con Madrid, sus 
excelentes vías de comunica-
ción con la A-2 y R-2, el suelo 
industrial disponible -con la 
nueva modificación puntual 
del POM- y el empuje tanto 
empresarial como urbano que 
se está viviendo en los últimos 
años. A su vez, ‘Impulsa Gua-
dalajara’ centró gran parte de 
la reunión de trabajo, ya que 
la alcaldesa ha manifestado 
su buena disposición para co-
laborar en la implantación de 
nuevas empresas y desarrollos 
empresariales en la localidad. 

Por otra parte, Pilar López 
pormenorizó en los detalles del 
proyecto, trasladando a la edil 
las distintas peticiones que lle-
gan a la Oficina Técnica con el 
fin de que conozcan las deman-
das actuales de empresarios 
e inversores y poder generar 
sinergias en un futuro próximo. 
De ahí que, el Ayuntamiento ha 
quedado emplazado a facilitar 
a la Oficina de Promoción 
Empresarial la actualización 
de la información disponible 
de Alovera, las novedades en 
materia de suelo industrial, así 
como las ventajas fiscales que 
ofrece su municipio para la ins-
talación de nuevas empresas. 

De esta forma, Impulsa Gua-
dalajara sigue manteniendo 
diferentes reuniones de tra-
bajo con alcaldes y técnicos 
de Urbanismo de los distintos 
municipios de la provincia, 
enmarcadas todas ellas dentro 

Impulsa Guadalajara visita las 
localidades de Alovera y Chiloeches
Los nuevos desarrollos empresariales, los servicios, infraestructuras y 
comunicaciones, entre otros aspectos, centraron las reuniones con los 
alcaldes de estos municipios
E. de G/ Guadalajara

Impulsa Guadalajara conoció las ventajas que ofrece el municipio de Alovera. /Economía de Guadalajara

del proyecto ‘Impulsa Guada-
lajara’. Iniciativa que está pro-
movida por CEOE-CEPYME 
Guadalajara, la Diputación 
Provincial, el Ayuntamiento de 
Guadalajara, la Junta de Comu-
nidades de Castilla-La Mancha, 
CCOO y UGT. 

Con el fin de continuar pro-
mocionando la provincia de 
Guadalajara como destino de 
inversión, se han elaborado una 
serie de videos de los principa-
les municipios de la misma. De 
forma interactiva, se pueden 
conocer las ventajas que Alo-

vera ofrece para la inversión en 
el siguiente vídeo promocional:  
https://www.youtube.com/
watch?v=P7pR9_hEs7M 

Chiloeches
Los técnicos de la Oficina 

Impulsa Guadalajara, mantu-
vieron una reunión de trabajo 
con el alcalde de Chiloeches, 
Juan Andrés García Torrubia-
no con el fin de actualizar la 
información de los servicios y 
del suelo industrial disponible 
en el municipio.

 ‘Impulsa Guadalajara’ cen-

tró gran parte de la reunión 
de trabajo, ya que el alcalde 
manifestó su buena dispo-
sición para la implantación 
de nuevas empresas. Además, 
Juan Andrés García destacó 
las buenas infraestructuras, los 
tres sectores industriales con 
superficie total de más de 1,3 
millones de metros cuadrados 
y los servicios consolidados 
que el municipio ofrece tanto 
para la inversión como para 
todo aquel que desee vivir y 
establecerse.

Por otra parte, Pilar López 

pormenorizó en los detalles del 
proyecto, trasladando al edil las 
distintas peticiones que llegan 
a la Oficina Técnica con el fin 
de que conozcan las deman-
das actuales de empresarios 
e inversores y poder generar 
sinergias en un futuro próximo. 
De ahí que, el Ayuntamiento 
quedó emplazado a facilitar a 
la Oficina de Promoción Em-
presarial la actualización de 
la información disponible de 
Chiloeches, las novedades en 
materia de suelo industrial, así 
como las ventajas fiscales que 
ofrece su municipio para la ins-
talación de nuevas empresas. 

De esta forma, Impulsa Gua-
dalajara sigue manteniendo 
diferentes reuniones de tra-
bajo con alcaldes y técnicos 
de Urbanismo de los distintos 
municipios de la provincia, 
enmarcadas todas ellas dentro 
del proyecto ‘Impulsa Guada-
lajara’. Iniciativa que está pro-
movida por CEOE-CEPYME 
Guadalajara, la Diputación 
Provincial, el Ayuntamiento de 
Guadalajara, la Junta de Comu-
nidades de Castilla-La Mancha, 
CCOO y UGT. 

Con el fin de continuar pro-
mocionando la provincia de 
Guadalajara como destino de 
inversión, se han elaborado una 
serie de videos de los principa-
les municipios de la misma. De 
forma interactiva, se pueden 
conocer las ventajas que Chi-
loeches ofrece para la inversión 
en el siguiente vídeo promocio-
nal: https://www.youtube.com/
watch?v=sbCXt2Jkm_w

Para ampliar información 
pueden consultar la página web 
www.impulsaguadalajara.com, 
o bien ponerse en contacto a 
través del teléfono 949212100, 
o en el correo electrónico info@
impulsaguadalajara.comLa calidad de los servicios y el desarrollo empresarial centraron la reunión en Chiloeches. /Economía de Guadalajara

La entrada de 
empresas en Alovera 
se debe a las ventajas 
que el municipio 
ofrece

Chiloeches cuenta 
con tres sectores 
industriales con más 
de 1,3 millones de 
metros cuadrados
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NUESTRA

Empresarios y emprendedores de 
Guadalajara se reunieron en un nue-
vo encuentro de GuadaNetWork, 
celebrado, en el centro comercial 
Ferial Plaza dentro del proyecto 
creado entre CEOE-CEPYME 
Guadalajara y el CEEI alcarreño, 
con la colaboración de la Diputación 
de Guadalajara  y la Junta de Comu-
nidades de Castilla-La Mancha.

Una cita que da la posibilidad, a 
los asistentes, de crear nuevas redes 
profesionales, al mismo tiempo que 
generan nuevas oportunidades de 
negocio y dan un valor añadido a 
sus actividades.

Una jornada que contó con una 
píldora informativa a cargo de Yo-
landa Agudo, responsable de marke-
ting del Ferial Plaza y quien expuso a 
los presentes el funcionamiento del 

centro comercial, así como todas las 
posibilidades que ofrece el centro 
en cuanto a publicidad, anunciarse, 
realización de eventos, así como la 
situación de los locales y puestos 
comerciales.

Tras ella, los asistentes tuvieron la 
oportunidad de informarse sobre el 
“Servicio de Asesoramiento FPEm-
pleoCLM”, que está organizado por 
CECAM y financiado por la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y el ministerio de Trabajo 
y Economía Social.

En este encuentro la charla 
informativa se centró en el Pro-
grama Acredita, un programa que 
permite reconocer el aprendizaje 
obtenido a lo largo de los años du-
rante el desempeño de un puesto 
de trabajo y/o mediante la reali-
zación de cursos de formación 

no reglada. A su vez se trataron 
otros temas como la Formación 
Programada por las Empresas, los 
Permisos Individuales de Forma-
ción (PIF), cursos con compro-
miso de contratación, Formación 
Profesional Dual, prácticas profe-
sionales no laborales o contratos 
en prácticas, entre otros.

Tras ellos, fue el turno de las 
empresas, quienes mostraron a 
sus compañeros sus bienes y ser-
vicios, así como los productos que 
ofrecen.

El marketing fue uno de los 

sectores presentes con Nexo-
One Consulting, quienes brindan 
soluciones a empresas y empren-
dedores en su proceso de trans-
formación digital.

También estuvo presente On-
dutec embalajes, dedicado a la fa-
bricación y diseño de embalajes.

El tercer sector, uno de los fijos 
en este tipo de encuentros estuvo 
representado por #Empleando-
juntxs ACCEM y ACCEM, ONG 
dedicada a mejorar las condiciones 
de vida de las personas que se en-
cuentran en situación más vulne-

rable, especialmente en lo referido 
a refugiados y migrantes.

Dentro de este tercer sector tam-
bién acudió Caritas Diocesana Si-
güenza-Guadalajara, cuyo objetivo, 
dentro de su área de empleo, es la 
inserción socio-laboral de personas 
en situación o riesgo de exclusión 
social a través de la activación y el 
desarrollo de itinerarios integrados 
y personalizados de inserción.

En total, una decena de empre-
sarios, empresas, autónomos y em-
prendedores con ganas de trabajar y 
buscar nuevas alianzas para mejorar 
el tejido productivo de la provincia 
de Guadalajara.

Las siguientes reuniones tendrán 
lugar los días el 21 de abril en El 
Casar con CasarNetWork, el 19 de 
mayo en Yunquera de Henares y el 
16 de junio en la oficina Impulsa 
Guadalajara.

Aquellos interesados en partici-
par, pueden inscribirse en  www.
ceoeguadalajara.es o en www.ceei-
guadalajara.es 

E. de G/ Guadalajara

Encuentros que buscan sinergias entre participantes. /E. de G.

GuadaNetWork hace parada 
en el Ferial Plaza
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